
«А у нас беда…» 

Бобры: польза или вред? ...  

    Бобры живут в экосистемах, а раз они там живут, значит от них есть польза, поскольку 

каждый живущий выполняет свою экологическую функцию. Как минимум, бобры 

являются звеном в трофической цепочке и это их роль. В природе в принципе нет вредных 

или полезных видов. Вред или польза-эти понятия могут применяться только по 

отношению к кому-то. Например, если меня укусил комар, то он временно для меня 

вреден, но если учесть, что комары являются кормовой базой для огромного числа видов 

и, соответственно, поддерживают биоразнообразие, то перед этим фактом мое 

раздражение по поводу укусов отходит на второй план. Бобры всегда были элементом 

лесных экосистем России, следовательно они уже тем полезны. Если уж необходимо 

разъяснять примитивно и на пальцах, то бобры выполняют огромную средообразующую 

функцию. Они как умные животные со сложным поведением трансформируют среду леса 

и делают её более разнообразной. За счет этого в данных экосистемах поддерживается и 

разнообразие видов, что является условием устойчивости любых экосистем. Прискорбно, 

что бобров разрешили отстреливать. Их столько лет охраняли. Дело в том, что таких 

животных очень легко истребить в считанные годы. Потом опять будем переселять, 

охранять, заносить в красные книги... 
 

 

В нашей местности бобров стало очень много. Они уничтожают большое количество 

деревьев, тем самым наносят огромный вред природе.  

  Не нам решать, от кого какая польза или вред, и что с кем делать. Не мы создали этот 

мир, и не нам рассуждать. Ты всего лишь человек, вид живых существ, и прав у тебя на 

этой Земле не больше, чем у животных. Не надо себя мнить богом и вершить жизни 

живых обитателей Земли, ты не имеешь на это права, ты никто в масштабах Вселенной, а 

все туда же. От тебя конкретно,  какая польза в этом мире? 
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